

Fecha: 26-06-2024
 Medio: El Sur
 Supl.: El Sur
 Tipo: Noticia general

Pág.: 4
 Cm2: 747,3
 VPE: \$ 1.797.162

Tiraje: 10.000
 Lectoría: 30.000
 Favorabilidad: No Definida

Título: **Escuela especial rural promueve la inclusión laboral de sus alumnos**

Escuela Huallerehue capacita con talleres a sus estudiantes, logrando prácticas laborales y la opción de encontrar trabajo e independencia.

Por Estefany Cisternas Bastias
 estefany.cisternas@diarielsur.cl

La Escuela Especial Huallerehue se ubica en la comuna de Santa Juana, en la Provincia de Concepción, y recibe a niños y jóvenes con capacidades diferentes desde los 8 y hasta los 26 años. El establecimiento se destaca por promover la inserción laboral de sus estudiantes a través del desarrollo de talleres de gastronomía y agroecología, entregándoles al egresar un certificado de oficio para que en el futuro puedan integrarse a un empleo y tener una vida independiente.

"Somos la única escuela especial de acá. Tenemos el taller Laboral 3, que es el último nivel que cursan los chicos de los talleres laborales, y en esta escuela tenemos el área de agroecología y de gastronomía para prepararlos y poder insertarlos laboralmente una vez que egresen. Nuestra matrícula es de 31 estudiantes, de esos tenemos 11 que están en edad de educación básica de primero a octavo básico y tenemos 20 estudiantes en talleres laborales", contextualizó la directora del establecimiento, Carolina Campusano.

Este año egresan 9 estudiantes del último taller y desde la escuela continuarán con el acompañamiento el próximo año, en su proceso de inserción laboral. "La discapacidad intelectual es una de las más complejas de poder insertar laboralmente, es la que requiere otro tipo de apoyo, requiere de mayor preocupación por parte del empleador, entonces se hace un poco más difícil que esto sea efectivo", reconoció la directora.

NUEVAS CAPACIDADES

Los estudiantes que participan de los talleres laborales tienen que pasar por pasantías y prácticas profesionales cuando están en su último año. El año pasado los jóvenes trabajaron en otro establecimiento sus habilidades de agroecología y luego el segundo semestre trabajaron en distintos



Los estudiantes de la escuela se han capacitado en la misma comuna sobre agroecología.

OTRAS HABILIDADES

El establecimiento sumó un terapeuta ocupacional y otra educadora diferencial para preparar a los alumnos con nuevas herramientas, como el ir a hacer trámites al banco, realizar compras al supermercado. Validar el nivel de octavo básico a quienes no lo tienen y conducen, y así eventualmente puedan sacar su licencia. Respecto a otras habilidades, la profesora jefe del Taller 3, Tania Sánchez, señaló que junto con el taller recientemente añadido de sublimado, se quiere incorporar el de madera, uno de costura y hay otras proyecciones también.

Estudiantes de Santa Juana egresan certificados para encontrar empleo en la zona

Escuela especial rural promueve la inclusión laboral de sus alumnos



A través de fondos la escuela ha sumado otras habilidades.

restaurantes aplicando sus nuevas capacidades en gastronomía, todo dentro de la misma comuna. "Se nos sumaron más restaurantes a recibir estudiantes en práctica, motivados también por el impacto y el efecto positivo a nivel social y la inclusión laboral que ha tenido. Y ya desde el año pasado tenemos a una estudiante trabajando en uno, que le ofrecieron producto de su buen desempeño en la práctica laboral", destacó Campusano. Además, a través de un fondo pudieron implementar un tercer taller especializado en sublimación y estampado, para el cual las profesoras se capacitaron en esta técnica y los alumnos han aprendido, por ejemplo, a estampar y sublimar tazones, llaveros,

● **Ley de inclusión**

La Ley de Inclusión Laboral aborda que las empresas con 100 o más trabajadores deberán contratar al menos el 1% de personas con discapacidad.

polerones y un sinfín de cosas que pueden servir para la autogestión. Asimismo, la directora destacó el apoyo del municipio en este trabajo. La Municipalidad permitirá que el próximo semestre puedan hacer sus prácticas de agroecología en la planta de compostaje comunal y también en las áreas verdes, con el objetivo de que el

próximo año los estudiantes estén insertados laboralmente en esa área. El municipio solicitará además en la licitación de trabajadores la contratación de un estudiante egresado de la escuela. "Hemos desarrollado un proyecto en la Escuela Especial Huallerehue que es una joyita para nosotros. Lo que queremos hacer ahí es poder incluir a los niños no solo en el ámbito de educación (...) queremos incluirlos en la vida laboral y en la vida de la comunidad de Santa Juana en general", confesó Ana Albornoz, alcaldesa de Santa Juana. Al finalizar el año escolar se entrega a los jóvenes un certificado e informe con las competencias que adquirieron, certificando todo lo aprendido.